## Womit ich mich beschäftige ...

## Fachwissen, Gedanken, Diskussionen, Meinungen aus dem Lebenshilfewerk Stormarn

## Musikalische Früherziehung

von Marina Baumgarten

Es macht große Freude zu beobachten, wie Musik Interesse und Neugier der Kinder weckt. Die Entdeckung der eigenen Stimme geschieht spielerisch. Kinder lauten, gurgeln, und plappern; dadurch werden sie vom Klang ihrer eigenen Stimme überrascht. Sie entdecken fasziniert die Geräusche ihrer Umgebung und versuchen diese nachzuahmen, z.B. das Brummen eines Autos, die Laute verschiedener Tiere.

Musik löst emotionale Erlebnisse aus und motiviert zur Bewegung. Diese natürlichen Fähigkeiten unterstützen und fördern wir mit dem musikalischen Angebot in unserer Krippe.

Unsere Musikeinheit findet regelmäßig zu festen Zeiten statt. Dadurch werden freudige Erwartungen in den Kindern geweckt. Die in der Einrichtung geführten Projekte werden mit der Musikstunde ergänzt. Die Themen der Musikstücke richten sich nach Jahreszeiten oder Projektthemen.

Wir legen großen Wert auf aktives Musizieren. Das bedeutet, dass jedes Musikstück durch singen, tanzen, trommeln, rasseln oder mit einem Klangspiel unterstützt wird. Die begleitenden Tanz- und Spielideen werden ebenfalls eingebunden. Um den Jüngsten in der Gruppe gerecht zu werden, halten wir die Gruppen klein (maximal 3-4 Personen). Da die Kinder durch Nachahmung lernen, wird gemeinsam mit der Erzieherin musiziert, die ihre eigene Freude und Begeisterung für Musik an die Kinder weitergibt.

Schon bereits in der Krippe hat musikalische Erziehung einen wichtigen Stellenwert, weil sie Bewegung, Kreativität, Sprache und unter anderem Selbstbewusstsein und Gemeinschaftssinn fördert. Dabei steht die Lebensfreude unserer Kinder im Mittelpunkt.

**Marina Baumgarten** (39) arbeitet als Erzieherin im Team mit einer weiteren Erzieherin und einer Sozialpädagogischen Assistentin in der Krippengruppe "Glühwürmchen" in der Kindertagesstätte Wurzelkinder in Reinfeld.